



ALDEHUELA DE GRÍO

También conocida con Aldehuela o Aldehuela de Santa Cruz, es una pequeña pedanía deshabitada que pertenece a Santa Cruz de Grío.

Se encuentra acostada sobre una ladera, el despoblado se divide en dos partes: Barrio Alto (barrio de la solana) y el Barrio Bajo. La diferente calidad de las construcciones en cada uno de los barrios, es lo que aporta un bonito contraste a este pueblo de tonos anaranjados.

Pertenciente a la Comarca de Valdejalón, está situada a 78 kilómetros de Zaragoza, a 2 kilómetros de Santa Cruz de Grío y a 950 metros de altitud, el acceso al pueblo solo se puede realizar desde una carretera de tierra.



GUÍA DE SERVICIOS RIBERAS DEL GRIO Y DEL PEREJILES



En la parte alta de Aldehuela de Grío nos encontramos con la Iglesia de San Bartolomé, construida durante los siglos XIII y XIV, actualmente aun se conserva el retablo, el resto de los bienes, fueron trasladados a la Iglesia de Santa Cruz de Grío.

En la parte baja está la fuente en forma de capilla, construida en el siglo XVI. El éxodo rural de la Aldehuela de Grío, ocurrió entre los años 60 y 70 del pasado siglo y acaba prácticamente con toda la población que vivía en la localidad, muchos de los vecinos se trasladaron a Santa Cruz de Grío o a Tobed, donde podían gozar de mejores servicios y comunicaciones.

Sin embargo, es importante mencionar que existen algunos vecinos que no han olvidado esta pedanía, muestra de ello es, aparte de los campos de cultivo, los rehabilitados techos y algunas de las casas que todavía aguantan su esencia en la intimidad de un cerrojo.

✓ **Patrimonio cultural inmaterial**

- El 24 de agosto se celebra **San Bartolomé**, la misa se celebra en la Iglesia de Santa Cruz de Grío; y ese mismo fin de semana se realiza un almuerzo en Aldehula de Grio, para todos los asistentes y se ameniza la mañana con juegos tradicionales y cucañas con trofeos para los ganadores.

